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Verbale n. 5/2019 del 9 aprile 2019 

 
In data 9 aprile 2019 alle ore 9,30 presso la Sala Consiglio di Palazzo Camponeschi, si è riunito il Presidio della Qualità 

di Ateneo (in seguito PdQ), nominato con Decreto Rettorale n.460/2016 del 15/04/2016, integrato con D.R. n.581/2016 

del 10/05/2016 e successivamente modificato con DD.RR. n.141/2017 del 10/02/2017, n.524/2017 del 28/07/2017, 

n.2/2018 del 03/01/2018, n.846/2018 del 25/07/2018, n.1147/2018 del 20/11/2018, così composto 

 
 P G A 

Prof. Marco Castellani Delegato della Rettrice X   

Prof. Michele Ferrara Rappresentante DISCAB  X  

Prof.ssa Cristiana Pasqualetti Rappresentante DSU X   

Prof.ssa Elena De Santis Rappresentante DISIM  X  

Prof.ssa Alessandra Continenza Rappresentante DSFC X   

Prof. Luciano Fratocchi Rappresentante DIIIE  X  

Prof. Bernardino Romano Rappresentante DICEAA X   

Prof.ssa Carla Tatone Rappresentante MESVA X   

Anna Iannini Rappresentante degli studenti   X 

Cecilia Porreca Rappresentante degli studenti   X 

Dott.ssa Alessandra Amicarelli Personale tecnico-amministrativo  X  

Dott. Rocco Matricciani Personale tecnico-amministrativo X   

Dott. Ciro Marziliano Personale tecnico-amministrativo X   

 
È presente la dott.ssa Luisa Zia, Responsabile dell’Ufficio Supporto Programmazione Didattica. 

Il Presidente prof. Castellani, constatata la validità della convocazione e la presenza del numero legale 

richiesto per la validità della riunione, dichiara aperta la seduta e passa a esaminare i punti all’ordine del 

giorno, come di seguito elencati. 

 

1. Comunicazioni del Presidente; 

La Rettrice ha deciso di prorogare il mandato dell'attuale PdQ, che avrebbe dovuto concludersi il 14 

aprile p.v., fino al 21 maggio 2019, data nella quale è già programmata una seduta del Senato 

Accademico nella quale sarà nominato il nuovo PdQ. 

2. Approvazione del verbale della seduta precedente del 19 marzo 2019 

Il verbale viene approvato all’unanimità. 

3. Approvazione dei seguenti documenti: 

 Proposta di utilizzo del “Syllabus” tramite applicativo U-GOV 

La prof.ssa Continenza, insieme al Presidente prof. Castellani e con il supporto dell’Ufficio 

Supporto programmazione didattica, ha testato il l’inserimento dei programmi degli 

insegnamenti nel modulo “Syllabus” di U-GOV e ne ha riassunto i vari profili gestionali in un 

documento che viene ora sottoposto al Presidio. Si apre un’ampia discussione in merito, in 

particolare sui tempi e sui modi di avvio del progetto. Visti i tempi molto stretti, il PdQ decide di 

sottoporre immediatamente alla Rettrice la proposta di adottare il “Syllabus” di U-GOV già a 

partire dal prossimo a.a.2019/2020, e si impegna a metterne a punto il formato, definendone i 

campi e l’ordine dei contenuti; predisporre una guida tecnica per l’accesso al Syllabus ed alla sua 

compilazione nella piattaforma U-GOV per i docenti; predisporre una linea guida per i docenti 

riguardante i contenuti da inserire nei vari campi del Syllabus; avviare da subito una fase di 

sperimentazione tramite i docenti membri del PdQ che, opportunamente abilitati, inseriranno in 

U-GOV i programmi dei propri insegnamenti dell’offerta 2018/2019, effettuando così un test 

preliminare all’avvio del progetto sull’offerta 2019/2020. 

 Segnalazione disomogeneità siti web di Ateneo 



 

Università degli Studi dell'Aquila 
Presidio della Qualità di Ateneo 

 

2 

 

Il prof. Romano illustra il documento (già precedentemente inviato ai membri del PdQ) 

predisposto prendendo spunto da uno “Studio sulla armonizzazione dei siti web di Ateneo” 

redatto alla fine del 2015 dalla dott.ssa Maddalena Fornari dell’Area Sistemi, Infrastrutture, 

Didattica e Supporto (Settore WEB), che già sottolineava l’esigenza di armonizzare i siti WEB 

dei dipartimenti dell’Università degli Studi dell’Aquila con quello dell’Ateneo. Il PdQ esamina 

ed approva il documento, che dovrà essere trasmesso alla governance con l’invito a costituire al 

più presto una Commissione di coordinamento di tutti i Responsabili dei siti dei Dipartimenti e 

del Responsabile del sito web di Ateneo allo scopo di attuare il progetto di armonizzazione dei 

siti. 

 Proposta di modifica delle norme regolamentari interne in materia di CP-DS 

Il documento, già sottoposto al PdQ, evidenzia che le norme regolamentari interne in materia 

sono in contraddizione e/o carenti. In particolare, l’art.35 dello Statuto prevede una sola CPDS 

per Dipartimento, mentre l’art.15 del Regolamento Didattico di Ateneo ne prevede “una o più” 

per ciascun Dipartimento. Inoltre entrambi demandano al Regolamento Generale di Ateneo di 

stabilire le modalità di elezione dei docenti della CPDS, ma nel Regolamento Generale di 

Ateneo non è stata prevista alcuna norma in materia. Infine, tutte le norme utilizzano il verbo 

“eleggere” che appare del tutto improprio alla luce della natura e delle funzioni della CPDS. Il 

PdQ, considerato che la CPDS svolge un ruolo centrale nel sistema di assicurazione della qualità,  

stabilisce di segnalare alla governance le carenze/contraddizioni rilevate nelle norme 

regolamentari interne in materia, e di chiederne le necessarie modifiche/integrazioni. 

 Regolamento per gli incontri con gli stakeholder  

Argomento non trattato per mancanza di tempo. 

4. Discussione sui seguenti documenti: 

 Descrizione Processo di AQ 

Argomento non trattato per mancanza di tempo. 

 Regolamento di funzionamento del Presidio della Qualità 

Il PdQ riflette sulla composizione ideale del Presidio della Qualità; dopo ampia discussione, si 

conviene di mantenere l’attuale composizione che, prevedendo un membro docente per ciascun 

Dipartimento, ne garantisce la piena rappresentatività, ma ritiene che i designati debbano essere 

già in possesso di consolidate conoscenze e competenza in materia di assicurazione della qualità. 

Il PdQ ritiene inoltre che nella proposta di modifica del Regolamento di funzionamento del PdQ 

debbano essere ben specificate le cause di incompatibilità. 

5. Varie ed eventuali; il PdQ rileva l’assenza ormai cronica dei Rappresentanti studenti ed invita il 

Presidente a darne opportuna segnalazione alla Rettrice ed al Presidente del Consiglio Studentesco. 

Interviene infine il dott. Marziliano per comunicare che il collegio dei Direttori dei Dipartimenti ha 

proposto di non utilizzare più la piattaforma UNIBAS per la ricerca, considerata macchinosa e 

costosa. 

 

 

Alle ore 12,00 il Presidente scioglie la seduta. 

 

La Segretaria 

Cristiana Pasqualetti 

Il Presidente 

Marco Castellani 
 


